

**COMMUNIQUÉ
DE PRESSE**

Genève, le 17 janvier 2024

AUDITION ET ÉQUILIBRE : LE SERVICE ORL DES HUG À LA POINTE DE LA TECHNOLOGIE

Au terme de deux ans de travaux, les Hôpitaux universitaires de Genève (HUG) disposent désormais de nouveaux locaux au Service d'oto-rhino-laryngologie (ORL) et de chirurgie cervico-faciale. Le Service s'est également doté d'équipements de pointe, notamment d'un anneau 360°, unique en Suisse, permettant de reproduire tous les environnements sonores de la vie quotidienne. Cette nouvelle infrastructure répond à l'augmentation de l'activité et améliore la prise en charge et le confort des patients et patientes, enfants, adultes, personnes avec troubles spécifiques de l'audition et urgences ORL.

Le Service d'ORL et de chirurgie cervico-faciale des HUG assure la prise en charge diagnostique et le traitement médical ou chirurgical des patients et patientes souffrant d'affections des oreilles, du nez, des sinus, du larynx, de la gorge, de la face et du cou. Il assure plus de 40 000 consultations par an.

Après plus de deux ans de travaux, le Service dispose désormais de nouvelles salles d'audiométrie, de vestibulométrie et de consultation pour les urgences, modernes et équipées de matériel à la pointe de la technologie. La polyclinique et les salles d'attente ont été entièrement modernisées.

Les salles d'audiométrie

Six cabines insonorisées sont équipées pour réaliser des examens d'audiologie. Deux d'entre elles sont notamment optimisées pour réaliser des tests d'audiométrie chez les enfants et des tests de dépistage auditif chez les nouveau-nés. Une salle d'allaitement et de repos pour les familles a d'ailleurs été aménagée.

Un anneau immersif unique en Suisse

Le Service d'ORL dispose d'un système d'évaluation audiologique unique en Suisse. L'appareil, baptisé « Immersion 360° » est capable de reproduire tous les environnements sonores de la vie quotidienne : classes d'école, salles de restaurant, rues, intérieur de voiture, par exemple. Les patients et patientes sont placées au centre de l'anneau et sont entourées de huit enceintes disposées au millimètre près. Ce système permet d'évaluer la fonction auditive en situation réelle, de régler très finement les appareils auditifs et d'aider les patients et patientes à développer des stratégies pour mieux entendre dans des environnements bruyants. Il peut aussi être utilisé par les proches, conjoints et conjointes, maîtres et

maîtresses de classe, logopédistes, qui souhaitent mieux comprendre ce que vivent les personnes souffrant d'un déficit auditif.

Pour en savoir plus : reportage de Pulsations TV sur l'anneau 360.

Une salle de vestibulométrie

En plus de sa fonction dans l'audition, l'oreille joue un rôle important dans le système de l'équilibre grâce au système vestibulaire. Son dysfonctionnement peut engendrer des vertiges, des troubles de l'équilibre ou l'instabilité de la vision lors de mouvements. Ces symptômes peuvent avoir de fortes répercussions sur la vie quotidienne.

Pour prendre en charge ces affections, le Service d'ORL dispose d'une salle de vestibulométrie, destinée à l'évaluation de la fonction vestibulaire et aux examens électrophysiologiques de l'oreille.

Les urgences

Les urgences du Service ORL accueillent des patientes et patientes adultes, du lundi au vendredi de 8h à 17h30. En dehors de ces horaires, les personnes sont prises en charge aux urgences adultes. 30 à 35 personnes sont accueillies chaque jour.

Les nouveaux locaux offrent des espaces d'attente et de consultation plus modernes et plus intimes.

Tous les espaces ont été décorés par la fondation Paint a Smile. Les couloirs, les cabines, les salles de consultations et d'attente sont égayés par des fresques sur le thème des sons de la nature.

Pour de plus amples informations

HUG, Service de presse et relations publiques
presse-hug@hcuge.ch
+41 22 372 37 37

Retrouvez tous nos communiqués de presse, depuis 2014, sur [notre site Internet](#).

Si vous souhaitez vous abonner à nos listes de diffusion et recevoir nos communiqués de presse, [laissez-nous vos coordonnées](#).

Suivez nous également sur :





Les HUG : soins, enseignement et recherche de pointe

Les Hôpitaux universitaires de Genève (HUG) rassemblent [huit hôpitaux publics et deux cliniques](#). Leurs missions sont de prodiguer les soins à la communauté dans toutes les spécialités médicales, de contribuer à former les médecins et le personnel de santé et d'effectuer des recherches médicales et soignantes. Les HUG sont centre national de référence pour [l'influenza](#), les [infections virales émergentes](#), les [méningocoques](#), ainsi que pour l'immunologie de transplantation et le [laboratoire national de référence pour l'histocompatibilité](#). Ils sont centres collaborateurs de l'OMS [dans six domaines](#) et [centres d'excellence](#) dans plusieurs secteurs. Les HUG soignent 260 000 personnes par an, proposent plus de 2 000 lits hospitaliers et emploient 12 788 personnes.

Plus d'informations sur [publications-hug](#)

www.hug.ch – presse-hug@hcuge.ch